



Pour une École réellement juste, égalitaire et émancipatrice

Dans le contexte actuel d'intensification de la violence de l'État et des mouvances intégristes, l'École est présentée comme garante des "valeurs morales républicaines" et l'un des derniers barrages contre la décomposition de la société, la violence aveugle, le tout accompagné de rhétoriques guerrières et patriotiques.

Ce discours culpabilisant et malhonnête a un double objectif : demander aux travailleuses et travailleurs de faire plus avec moins, tout en masquant les causes sociales et les responsabilités politiques dans la dégradation des conditions de vie et du tissu social.

Nous ne sommes pas dupes. Nous constatons au quotidien que les politiques d'austérité et de disparition des services publics entraînent une dégradation de nos conditions de vie, de travail et d'apprentissage :

- augmentation du nombre de contrats précaires
- dégradations des conditions de travail, en particulier pour l'accompagnement des élèves en situation de handicap.
- pénuries de remplaçant.e.s,
- baisse des moyens pour les initiatives pédagogiques aussi importantes que les classes découvertes, les sorties en car, le recours à des professionnels extérieurs à l'école...,
- fermetures de classes et augmentation du nombre d'élèves par classe,
- gel du point d'indice et baisse des salaires et du niveau de vie des personnels,
- réduction des moyens de prise en charge des

jeunes en difficulté (Rased, accueil des élèves à la rue...)

- multiplication de réformes bureaucratiques inapplicables à moyens constant,

Parallèlement, les dirigeants politiques et la hiérarchie nous mettent la pression pour imposer "les valeurs de la République". Non pas pour que l'on fasse réellement vivre la liberté, l'égalité et la fraternité dans nos classes et nos lieux de travail,

mais plutôt pour que l'on sanctionne et dénonce les discours ou attitudes qui paraîtraient suspects, pour que l'on fasse taire les critiques ou les doutes pourtant inhérentes à tout acte d'apprentissage et du vivre ensemble. La liberté d'expression comme musellement de la pensée critique. Et la laïcité comme base d'exclusion et de discriminations.

Le gouvernement n'a plus que la leçon de morale à la bouche, tout en maniant allègrement l'État d'urgence et la répression, faisant passer toute opposition potentielle comme ennemi intérieur. Nous n'avons pas attendu ces exhortations hypocrites pour mettre en place des résistances, pour construire concrètement l'égalité, la liberté, la justice sociale et la solidarité, dans nos classes comme dans nos lieux de vie et de travail. Ce n'est pas maintenant que nous allons baisser les bras ! Au contraire ! Continuons de nous organiser collectivement, en AG, dans la grève, pour protester et construire des alternatives concrètes, dans le plaisir et la joie de la création collective.

"Pour une société réellement juste, égalitaire et émancipatrice !



**Manifestation contre l'austérité
dans la fonction publique
Mardi 26 janvier 14h à Montparnasse**